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平成２９年美濃加茂市教育委員会 ７月定例会 会議録 

 

１ 開会日時及び場所 

  平成２９年７月２８日（金）午後３時３０分から午後４時５０分まで 

  美濃加茂市役所分庁舎４階 第１会議室 

 

２ 出席者 

  （教育委員） 

   教育長 日比野 安平 

   委 員 矢島 良子 

   委 員 安江 ちか子 

   委 員 鹿野 久美子 

   委 員 高野 光泰 

   委 員 渡邉 博栄 

（事務局） 

  事務局長 可児 靖教 

  学校教育課長 古川 一男 

  教育総務課課長補佐 長谷川 壮重 

   

   

 

 

３ 開会 午後３時３０分 

 

４ 議事日程等 

 （１）教育長あいさつ 

 

 （２）会議録署名委員の指名 

 

 （３）２月定例会会議録の承認について 

 

 （４）３月臨時会会議録の承認について 

 

 （５）議事 

     議第１号 平成３０年度使用する教科書の採択について 

 

（６）協議・報告事項 

    ① 中学校通学区域について 

 

    ② 教育委員会行事予定等について 

 

（７）その他 
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会 議 録 

 

（１）教育長あいさつ 

 

日比野教育長 ※教育長から開会のあいさつ 

・学校訪問を長期間にわたり行っていただいた。感謝申し上げる。 

・中体連の大会が始まった。市郡大会、地区大会を分担して応援に回っ

た。双葉中学校のサッカー部は部員が１１人に達していないが、生徒

の頑張りに対するお褒めの手紙を市民からいただいた。 

・７月１４日（金）に集中豪雨があり、他市で避難勧告が出された所も

あった。当市では、伊深小学校の裏山からの雨水が中庭に溜まり、消

防団や教職員らで土嚢を作り、水の浸入を防いだ。排水溝が詰まって

いたため、修繕を行っている。 

・豪雨時に学校が避難場所として開設されているという誤った情報が

流れた。 

・豪雨の中、児童生徒を帰宅させることはしない。教員が通学路などの

安全確認を必ず行い、また教員が児童生徒に同行することもある。帰

宅後は学校へ連絡してもらうことにもしている。 

・夏休みに入った。先生方の研修が行われる。なるべく体を休めてもら

いたいと思う一方で研修には参加してもらいたい。 

・学校図書館フォーラムが７月２４日（月）に開催された。 

・熊本市から講師を招き、市郡合同防災教育研修が開催された。避難所

の立ち上げを校長が行い、当該校の教員集団の活躍が著しかった。山

手小学校では防災に一生懸命取り組んでいる。 

・産業界の人手不足を外国人が補っている。市の多文化共生はうまくい

っている方だが、どうあるのが一番良いか。 

・本日はサイエンスワールド（瑞浪市）にて、わくわくドキドキサイエ

ンスショーが行われており、教育センター次長はそちらに随行してい

る。 

 ・本日、可茂地区給食センター研修会が文化会館にて開かれた。 

  

 

（２）会議録署名委員の指名 

 

日比野教育長  では初めに会議録署名委員の指名ですが、私から、渡邉委員にお

願いいたします。 
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（３）２月定例会会議録の承認について 

（４）３月臨時会会議録の承認について 

 

日比野教育長 次に、２月定例会会議録の承認についてと、３月臨時会会議録の承

認について、会議録の案がお手元に届いていると思いますが、何か訂

正等がありましたらおっしゃってください。 

まずは２月定例会について、ご意見はありませんか。 

  

矢島委員 ２月会議録の９ページの給食センターのところで、非常食につい

て、具体的な銘柄が記載されていますが、以前と同様に「保存食品」

とされた方が良いと思います。 

   

日比野教育長  他にはよろしいでしょうか。それでは、その箇所を修正していただ

いて承認といたします。 

 次に３月臨時会会議録についてご意見等がありましたらお願いしま

す。 

 特にご意見も無いようですので、承認とします。 

   

 

（５）議事 

議第１号 平成３０年度使用する教科書の採択について 

 

日比野教育長 では議事へ入ります。 

議第１号、平成３０年度使用する教科書の採択についてですが、この

議題は教科書の制定に関わることですので非公開にします。傍聴人が入

室されるような場合は、待ってもらうようお願いします。 

では、事務局から説明をお願いします。 

  

古川学校教育課長 ※平成３０年度使用する教科書の採択について説明。 

・岐阜県教科用図書可茂地区採択協議会が７月７日に開催され、平成３

０年度から小学校において全面実施される特別な教科「道徳」の教科

用図書及び平成３０年度に使用する小学校用と中学校用教科用図書

の可茂地区としての採択案が決定された。平成３０年度に使用する教

科用図書について協議し、本年度使用している教科用図書と同一のも

のが選定された。 

・本日は、来年度（平成３０年度）の教科用図書の採択について、美濃

加茂市教育委員会として議決をしていただく。 

・「道徳」の教科用図書について説明。 

・「道徳」以外の教科については、小学校の教科書については平成２７

年度に、また中学校の教科書については昨年度（平成２８年度）に採

択している。可茂地区採択協議会からは、次の教科用図書の検定まで
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は引き続き同じものを使っていくという案が示されている。 

・美濃加茂市としては、可茂地区採択協議会からの原案のとおりに平成

３０年度に使用する小学校用及び中学校用の教科用図書を採択した

いと考えている。 

   

日比野教育長  「道徳」の教科用図書は小学校が今年度、中学校は来年度の採択とな

ります。また、小学校は再来年度にまた新たに全教科を採択することに

なっています。それまでは、４年間同じ教科書を使うこととなります。 

 よろしいでしょうか。質問やご意見がありましたらどうぞ。 

  

 ※意見等なし 

  

日比野教育長 ご意見等もありませんので、美濃加茂市教育委員会としては、可茂地

区採択協議会からの原案のとおりということで決定します。 

  

古川学校教育課長  ありがとうございました。 

それでは、今後、美濃加茂市教育委員会としての議決書を提出してい

きます。 

 

 

（６）協議・報告事項 

中学校通学区域について 

 

日比野教育長 続きまして、協議・報告事項に移ります。ここからは会議を公開とし

ます。 

まず、中学校通学区域について説明をお願いします。 

  

可児事務局長 ※中学校通学区域の見直しについて資料を基に説明 

・西中学校と東中学校の校区の境辺りの区域について、５年前の再編成

の時に経過措置として選択できることとしたが、今年度、再度検討す

ることとしている。 

・美濃加茂市立小学校及び中学校通学区域審議会を開催し決定してい

きたい。 

・教育委員会から審議会への諮問書は、次回の８月定例会議で審議いた

だく。経過措置をどうするかを諮問することとなる。 

・審議会では諮問書の内容について審議し教育委員会へ答申する。答申

を受けて教育委員会で決定する。 

・西中学校と双葉中学校の通学区域における経過措置については、来年 

度（平成３０年度）に審議会にて協議いただく予定。 

   

日比野教育長  このことについて、ご質問などはありませんか。次回８月定例会議に
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て諮問の内容についてはご説明いたします。 

  

 

教育委員会行事予定等について 

 

日比野教育長  それでは、教育委員会行事予定等についてお願いします。 

  

古川学校教育課長 ※資料に基づいて８月、９月の行事予定を説明 

・８月２３日（水）： 美濃加茂市・加茂郡教育講演会（発達障がい

に関する講演） 

・８月２５日（金）： あじさい小中学生サミット 

・８月２９日（火）： ２学期始業式 

・９月 １日（金）： 校長会 

・９月２日、３日 ： 科学社会科作品展（みのかも文化の森） 

・９月１６日（土）： 中学校体育大会（西・東・双葉中学校） 

・９月２３、２４日： 小学校運動会（全小学校） 

・小規模特認校説明会 ９月２日（土）、１５日（金）、１７日（日） 

  

日比野教育長  次回８月の教育委員会定例会の日程もお願いします。 

 

※日程調整 

  

可児事務局長  それでは、次回８月定例会は、８月２４日（木）午後２時３０分から、

美濃加茂市役所分庁舎４階第１会議室で開催したいと思います。 

  

 

（６）その他 

 

日比野教育長 次にその他ですが、よろしいですか。 

  

可児事務局長 いつもですと教育センター次長から教育センターの活動について報

告をしておりますが、本日は、教育長がごあいさつの中でも触れられま

したように、サイエンスワールドへ随行しておりますので、次回の定例

会にて７月、８月について報告させていただきます。 

  

日比野教育長 本日の議題は全て終わりました。 

それでは７月の定例会をこれで終了いたします。お疲れさまでした。 

 

閉会 午後４時５０分 

 

 


